

El
Doctor
Carlos Charlín
Correa
1885-1945

ALFONSO CALDERÓN



EN DEFENSA DE LOS VALORES

Refiriéndose a Louis Pasteur, el doctor Carlos Charlín Correa (1885-1945) expresó que al llegar a la madurez, en Chile, podía decir sin ambages que si le dieran a escoger entre la bondad y la inteligencia, se quedaría sin vacilar con la primera. Se había titulado de médico en 1910, con una tesis sobre "Exploración renal por los métodos modernos", y en una entrevista lamentó que la vida chilena se hallase inficionada de una "rusticidad mental", de una falta de estimación por los "valores elevados del espíritu", afirmando en la noción de perdida del respeto por los principios y las ideas.

En sus libros, "Por los caminos de Hipócrates" (1932), "Triptico" (1936) y "La crisis espiritual de la medicina" (1942) se ocupó de poner

en claro cómo esos valores, en los cuales ponía su amor, se fijaban en hombres concretos, en acontecimientos y en los sólidos ejemplos de exaltación del bien común de los hombres en toda sociedad normal. Mientras fue rector interino de la Universidad de Chile, el doctor Charlín, aprovechando lo que había visto en el período de sus estudios en Francia, trató de poner orden en todo cuanto competía a la enseñanza.

Lamentó oír que los estudiantes, en la prueba de Bachillerato, carecían de sentido lógico "para ordenar y exponer las ideas" y que, además, solían mostrarse incoherentes, por pobreza de léxico e ignorancia del propio idioma. Salió al camino y dijo que si se trataba de "una dolencia intelectual hereditaria", Jeremías debería ser símbolo nacional,

negándose, por cierto, a dejar de poner las cosas en donde él creía posible se hallase el fondo del problema.

Así, admitió que "la enfermedad" era adquirida, "como el cólera y la peste en las ciudades y llanos que frecuentan esos jóvenes, con los programas absurdos, los textos inverosímiles, los planes fantásticos que allí encuentran". La clave de los yerros se hallaría en ellos. Que durante nueve años estudien diversas materias y luego se encuentren en estado de "ignorancia supina" —según el informe de la Facultad de Filosofía—, lleva a una sola conclusión: "o los jóvenes son débiles mentales, degenerados y, entonces, nada hay que hacer, sino llorar, o se les enseña mal Gramática, Literatura, Historia, Geografía,

114, 5ta edición 1944, N° 2, 1944-1945

El doctor Carlos Charlín Correa [artículo] Alfonso Calderón.

AUTORÍA

Calderón, Alfonso, 1930-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El doctor Carlos Charlín Correa [artículo] Alfonso Calderón. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)